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Abstract (en)
In the extension of a feed table (5) is provided a positioning table (1) which is itself equipped with endless belts (19), each carrying a catching
gripper (20), for drawing an initial web coming from the feed table onto itself, devices for locating and positioning the web being provided at least at
the entrance and exit of the positioning table. The invention is used for the production of wide-width printed webs. <IMAGE>

Abstract (fr)
Dans le prolongement d'une table d'alimentation (5) est prévue une table de positionnement (1) qui est elle-même équipée de courroies sans fin (19)
portant chacune une pince d'accrochage (20), pour tirer une bande initiale provenant de la table d'alimentation sur elle-même, des dispositifs de
repérage et de positionnement de la bande étant prévus au moins à l'entrée et à la sortie de la table de positionnement. Application à la réalisation
de bandes imprimées grande laize. <IMAGE>
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